

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN UNIVERSITARIA
Ciudad Universitaria, 08 de mayo de 2012.



EDUCACIÓN

Estatal: Inaugurará el rector de la UNAM José Narro el foro “Diálogos por la universidad que queremos”

Nacional: Estudiantes toman la Universidad Nicolaita y sus prepas en protesta por formal prisión a 10 jóvenes acusados de vandalismo

SALUD

Nacional: Endurecen medición de contaminación atmosférica

Internacional: Expertos recomiendan la hipnosis y la acupuntura para dejar de fumar

ECONOMÍA

Estatal: Merma piratería a la industria del vestido

Nacional: Bolsa rompe récord de 40 mil puntos

Internacional: Remesas hacia AL crecieron 8 por ciento en 2011; México recibió 22.7 mil mdd

POLÍTICA

Estatal: Promete Orihuela Trejo resolver la crisis financiera de la Universidad del Estado

Nacional: Aclara el tribunal electoral al IFE que no está en contra de conteos rápidos

Internacional: Putin asume como presidente de Rusia en medio de protestas

EDUCACIÓN

Estatal:

Inaugurará el rector de la UNAM José Narro el foro "Diálogos por la universidad que queremos"

Con la Conferencia magistral "La Universidad Pública del Siglo XXI" impartida por el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) José Narro Robles, hoy se inaugura en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) el foro "Diálogos por la universidad que queremos". El gimnasio del campus Chamilpa será sede de este evento que en su programa contempla temas tales como "Riesgos y retos de la universidad del siglo XXI", "El rol del Estado en la educación pública universitaria", "El proyecto UAEM misión y visión 2012-2018", "Los nuevos enfoques de la formación universitaria centrada en el ser humano", "La función social del universitario", "La pertinencia de la investigación y sus investigadores en el contexto", "La construcción del diálogo universidad-sociedad", "Los servicios de gestión que queremos los universitarios", "El nuevo rol de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos", "Financiamiento y sustentabilidad de la universidad", "Legislación universitaria", "El rol de las tecnologías en la educación"; e "Inseguridad y violencia".

La Unión de Morelos, p.11, (Salvador Rivera).

Representan clásico griego en contexto netamente mexicano

Mediante la exageración de los personajes dentro de la farsa y situada en un contexto netamente mexicano, el grupo Alto Teatro logra en *Electra* ¡aquí no vendemos muebles!, contar la célebre tragedia de Sófocles, de una manera divertida. La obra se presenta desde el viernes, durante el mes de mayo, a las 19 horas, en el Teatro Fulgencio Ávila del Centro Cultural Universitario de la UAEM. Alto Teatro, conformado por Gabriel López y Daniel González, surge por la necesidad de abordar temáticas sociales desde diversas posibilidades de acción en el teatro. En este caso, reconocen como una de tantas posibilidades el Cabaret, estilo dramático que resulta un medio ideal para emprender esta nueva aventura teatral. A través de ella, continuaron, "deseamos promover en la sociedad morelense, la anécdota de una obra clásica griega: *Electra* de Sófocles, dándole un tratamiento divertido y sencillo de contar, mediante el tono fársico; pretendiendo además que nuestro discurso artístico y social, conserve un sentido universal y la condición humana que distingue dicho texto clásico, a pesar de los siglos que han pasado desde que fue escrito".

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Abren muestra escultórica en la UAEM

Como parte de las actividades del mes de mayo, la Dirección de Difusión Cultural de la UAEM, se abrió al público el viernes por la tarde la exposición *Nosotros*, con la obra plástica de los artistas y escultores Jesús Franco y Uli Solner, en la Galería Jorge Cázares del Centro Cultural Universitario. Originario de Cuba y con nacionalidad alemana, Jesús Franco cursó estudios de artes plásticas desde muy joven en la educación secundaria, para después completarlos durante 1985 a 1992 en la Escuela Superior de Arte y Diseño Burg-Giebischenstein, Halle/Saale, en Alemania. Desde el 2002 se ha desempeñado como artista independiente y maestro de modelado en la Universidad de La Salle, en Cuernavaca. Desde 1976, Franco ha participado en diversas exposiciones, tanto individuales como colectivas, en Cuba, Alemania, la Comunidad Europea, México y en otros países.

La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes).

Subrayando las inconsistencias de la agenda urbana de Morelos

Los países subdesarrollados han experimentado el mayor crecimiento urbano en las últimas décadas. Dada esta intensidad de urbanización resulta pertinente analizar los esquemas urbanos de adaptación a los procesos económicos recientes, así como la distribución de los programas urbanos. La Ley General de Asentamientos Humanos determina que el territorio nacional debe contar con alguna clase de programa urbano para controlar o administrar sus procesos y transformaciones. Aunque en esencia, la política urbana tiene que ver con el mejoramiento del desarrollo de la sociedad .

El Caudillo de Morelos, p.16, (Rafael Monroy).

Impartirán Imem y académicos diplomado sobre violencia de género para funcionarios

El Instituto de la Mujer (Imem) en coordinación con académicas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, (UAEM) y de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), anunciaron la realización del diplomado, que inicia este martes y concluye el próximo sábado 9 de junio, denominado "Modelos de Prevención, Atención, Sanción, Contención e Intervención con Agresores de Mujeres Víctimas de Violencia", mismo que tendrá una duración de 120 horas, dirigido al funcionario público en el estado. La directora del Imem, la maestra Adriana Rebeca Vieyra Olivares, dijo que "es necesaria la participación de todos y todas, ya que si la academia puede traspasar lo aprendido de lo que se investiga a los hechos concretos, (...) al IMEM

le toca aportar a los servidores públicos nuevas herramientas y habilidades especializadas para atender casos de mujeres víctimas de violencia".

La Jornada Morelos, p.13, (Redacción).

Nacional:

Estudiantes toman la Universidad Nicolaita y sus prepas en protesta por formal prisión a 10 jóvenes acusados de vandalismo

Más de 55 mil alumnos se quedaron este lunes sin clases en la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo en esta capital, luego de que miembros de la Coordinadora de Universitarios en Lucha (CUL) se apoderaron de sus instalaciones para exigir la liberación de 10 miembros de la casa estudiantil "Nicolaita" que permanecen presos en el reclusorio "David Franco Rodríguez" y amagaron con trasladar sus protestas al Distrito Federal, Guanajuato, Hidalgo y Veracruz. Mediante conferencia de prensa, los inconformes anticiparon que hoy martes se realizará la primera manifestación en la ciudad de México, cuya caminata empezará a las 15:00 horas del Ángel de la Independencia hasta el Zócalo, donde explicarán sus motivos.

Reforma, Estados p.18 (Adán García); **La Crónica de Hoy**, (Ignacio Roque Madrid), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=659191 y **El Universal**, (Dalia Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85751.html>

Dos miembros del SNTE y uno del IFE, en el consejo de evaluación educativa

El Consejo Social de Evaluación de la Educación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE), que es parte de la reforma para dar autonomía a dicho organismo —exigencia de la lidereza magisterial, Elba Esther Gordillo—, será integrado por 19 representantes, de los cuales dos serán miembros del Sindicato Nacional de Trabajadores de la educación (SNTE) y uno del Instituto Federal Electoral (IFE). Según el proyecto de decreto del Ejecutivo para dotar de autonomía técnica, operativa y de decisión al INEE, las transformaciones entrarían en vigor en septiembre sólo si la iniciativa se publica en mayo en el Diario Oficial de la Federación (DOF).

La Jornada, p. 37, (Karina Avilés).

Recibe el SNTE \$6 millones al día

El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) recibe diariamente en sus arcas un promedio de 6.5 millones de pesos por concepto de cuotas sindicales de sus agremiados. Un informe oficial del Comité Ejecutivo Nacional del sindicato reporta que, del 15 de enero al 15 de abril pasados, el SNTE había tenido ingresos por el concepto de cuotas por 585 millones 924 mil 480 pesos. Las finanzas reportadas por el gremio que preside Elba Esther Gordillo destacan que, al arrancar el año, tenían un saldo de 96 millones 774 mil pesos y que en el primer trimestre recibieron 609 mil 116 pesos por concepto de "productos financieros". En total, hasta el pasado 15 de abril, el SNTE reportó ingresos totales por 683 millones 108 mil 489 pesos. El informe fue presentado por Francisco Arriola, ex esposo de Gordillo y quien se desempeña como coordinador del Colegiado de Finanzas, durante la sesión extraordinaria del Consejo Nacional del sindicato de maestros realizado el pasado 19 y 20 de abril.

Reforma, p.p. (Roberto Castañeda).

Prevé SEP aplicación de examen el 7 de julio

La Secretaría de Educación Pública propuso al Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación aplazar dos semanas la aplicación del examen de Preparación Profesional para todos los maestros que están fuera del Programa de Carrera Magisterial y que deben ser evaluados. Ante la negativa del SNTE de mantener el calendario para la aplicación del examen de Preparación Profesional para el 24 de junio, la SEP propuso que ese día sólo acudan al examen aquellos maestros que como cada año se evalúan de manera voluntaria porque quieren ingresar o promoverse dentro del Programa de Carrera Magisterial.

Reforma, p.17, (Sonia del Valle).

SALUD

Nacional:

Endurecen medición de contaminación atmosférica

La medición de contaminantes atmosféricos será más estricta con la actualización de las NOM (Norma Oficial Mexicana) 020 y 025, que miden los niveles de ozono y de partículas suspendidas PM 10 y PM 2.5, y con la creación de la norma que regulará los Contaminantes Orgánicos Volátiles (COV), como el benceno, xileno, tolueno y etilbenceno. Un día después de la movilización "Hazla de Tos", que realizaron ONG en el

DF y Estado de México, la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) informó a través de la bióloga Rocío Alatorre, comisionada en Evidencia y Manejo Sanitario, que en agosto estaría lista la actualización, con la participación de un grupo de expertos. Por ejemplo, dijo, actualmente está permitida una emisión de 120 microgramos de PM10 por metro cúbico, pero con la actualización buscarían establecer valores más estrictos.

El Universal, (Rebeca Jiménez y Rafael Montes), <http://www.eluniversal.com.mx/primer/39413.html>.

Nuevos hallazgos sobre propagación de cáncer

Desde hace años, los especialistas saben que esa enfermedad se propaga mediante la transferencia vertical de genes (modelo Mendeliano); es decir, en la circulación por el cuerpo se introduce y logra la transformación maligna de otras células que ya estaban dañadas pero que todavía no se habían convertido en cáncer. La célula tumoral transmite su herencia (ADN) a las células hijas de manera sucesiva en cada división celular. La progenie de la célula tumoral es la responsable del crecimiento o presencia de tumores y la formación de metástasis. Una nueva investigación encabezada por Alfonso dueñas González, del Instituto de Investigaciones Biomédicas (IIBm) de la UNAM, demostró por primera vez que un modelo in vivo, que el ADN circulante liberado por un tumor es captado por las células de otro tumor en el mismo animal, lo que incita a éste a desarrollarse más, es decir, induce su progresión.

El Universal, (Nurit Martínez), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196336.html>.

Hospitales básicos comunitarios atienden cinco mil consultas anuales en Chiapas

Los hospitales básicos comunitarios se han constituido en un eslabón importante dentro de la red de servicios que ha logrado ampliar la Secretaría de Salud de Chiapas, pues anualmente estas unidades médicas proporcionan cinco mil consultas, atienden 500 nacimientos y practican 200 cirugías, en promedio. Esta capacidad resolutoria de los hospitales básicos comunitarios ha permitido reforzar el trabajo de las unidades médicas primarias (centros de salud microrregionales y centros de salud con servicios ampliados) que se ubican en localidades con dispersión poblacional (...) se han puesto en funcionamiento ocho hospitales básicos comunitarios en los municipios de Chalchihuitán, Frontera Comalapa, Ocosingo, Ostucán, Pijijiapan, San Juan Chamula, Larrainzar y Teopisca. El crecimiento de infraestructura en salud ha incidido favorablemente en los principales indicadores de productividad hospitalaria, (...) más del 90 por ciento, cuando hasta 2006 era de 75 por ciento.

La Crónica, (De la Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=659198.

La conjuntivitis no es problema de salud pública en Tamaulipas

La Secretaría de Salud reporta que la conjuntivitis tiene una incidencia muy baja en comparación con el año pasado, ya que sólo se han presentado 68 casos en municipios grandes, como Tampico, Matamoros, Reynosa, Laredo y Victoria. El organismo destaca que la conjuntivitis se debe a factores como la contaminación, exposición al humo del tabaco, motores a diésel, uso de determinados fármacos y empleo inadecuado de la computadora o pantallas de televisión, lo cual aumenta la sequedad ocular y provoca el riesgo de que ocurra una conjuntivitis alérgica.

La Jornada, p.15, (De la Redacción) y **La Crónica**, (De la Redacción), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_nota=659178.

Cada año, un millón de menores son obligados a prostituirse en el mundo

Cada año, un millón de niñas, niños y adolescentes son obligados a engrosar el mundo de la prostitución en el mundo, aseveró Víctor Aguirre, de la oficina regional de Naciones Unidas contra las Drogas y el Delito, citando datos del Unicef. Agregó que la edad promedio de estos menores víctimas de explotación sexual es de 14 años. Subrayó que datos del Unicef y del DIF muestran que en México unos 20 mil niños (cifras de 2010) son víctimas de este delito y que muchos de ellos son captados por medio de Internet, por lo que cualquier menor de edad usuario de esta tecnología es víctima potencial. Indicó que este ilícito va en aumento, pues años atrás la cifra nacional era de 16 mil infantes explotados sexualmente. De acuerdo con el Instituto Interamericano del Niño, la Niña y el Adolescente para América Latina, Estados Unidos es el principal país consumidor de víctimas de trata, pues en esa nación se calcula que hay 175 mil niños que padecen esta problemática; 170 mil menores son explotados sexualmente en Europa y unos 400 mil en India.

La Jornada, p.13, (Emir Olivares Alonso).

Detectan enfermedades por actividad del Popo

La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) ha identificado que la actividad que ha tenido el volcán Popocatepetl durante las últimas semanas ha tenido un impacto en la salud de personas que viven en sus alrededores. En entrevista, la Comisionada de Evidencia y Manejo de Riesgos de la Cofepris, Rocío Alatorre, indicó que el sistema de vigilancia epidemiológica ya ha detectado enfermedades respiratorias y afectaciones oculares por los gases y partículas que emana el volcán. "Sin duda las emanaciones que el Popo está lanzando, por un lado gases que tienen algunos compuestos que no tenemos

normados y por eso nos urge normar, y en parte está contribuyendo con partículas, estamos depurando los monitores más cercanos al Popo y su correlación con la dirección de los vientos para ver de cuánto es el aumento (en enfermedades), pero sí hay un trabajo que está haciendo la Comisión Ambiental Metropolitana y nosotros también y sí está contribuyendo. "En particular es en enfermedades respiratorias, desde dificultades para respirar, una gripe, una bronquitis que se pueda acentuar, tiene impacto en los ojos como lagrimeo, una sensación de ardor en la parte de nariz, garganta, estamos viendo esto en nuestro sistema", indicó la funcionaria.

Reforma, Estados p.18 (Margarita Vega).

Internacional:

Expertos recomiendan la hipnosis y la acupuntura para dejar de fumar

La acupuntura y la hipnosis son promocionadas como métodos para dejar de fumar sin tener que recurrir a medicinas y hay algunas pruebas de que funcionan, según demuestra una investigación que analizó 14 estudios internacionales. Los investigadores, cuyos descubrimientos aparecieron en *American Journal of Medicine*, dijeron que todavía hay muchas preguntas por responder, incluyendo cuán efectivas pueden ser estas terapias alternativas y cómo se pueden medir los resultados frente a métodos convencionales para dejar de fumar. Las terapias alternativas deberían ser opción para los fumadores decididos a dejar el hábito, dijeron investigadores liderados por Mehdi Tahiri, de la Universidad McGill de Montreal, en Canadá.

La Jornada, p.2, (Reuters).

ECONOMÍA

Estatal:

Merma piratería a la industria del vestido

La industria del vestido en Morelos, enfrenta la competencia desleal que genera la denominada "ropa pirata" y aquella que es importada de manera ilegal al país en pacas y que se vende a muy bajo precio, a costa de muy bajos estándares de calidad. La comercialización irregular de ropa, a decir del presidente de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra-Morelos), Alejandro Escobar, ha comenzado a mermar al gremio, por lo que urgió a los tres niveles de gobierno, redoblar la vigilancia y combatir la competencia desleal. Antes, el presidente de la Canacintra, anunció la realización de la Expo Moda e Imagen 2012, este próximo nueve de mayo en las instalaciones de la organización empresarial, donde las principales empresas de confección, diseño de moda y salud corporal, promocionarán sus productos.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Despunte en la venta de automóviles nuevos por la inseguridad: AMDA

Pese al factor inseguridad y gracias a la desaparición de la tenencia vehicular, las ventas de automóviles nuevos se han incrementado hasta en 11 por ciento en la entidad, reportó la delegación Morelos de la Asociación Mexicana de Distribuidores de Automotores (AMDA). Hoy en día, en Morelos, se venden hasta mil 200 vehículos al mes, es decir, hasta un 11 por ciento más que en comparación a los vendidos en el primer cuatrimestre del año anterior. La representación local de la AMDA dio a conocer, en conjunto con la delegación local de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) la realización de la segunda expo automotriz que se realizará paralelamente en Cuernavaca y Cuautla, del 25 al 27 de mayo.

La Jornada Morelos, p.12, (Dulce Maya).

Nacional:

Bolsa rompe récord de 40 mil puntos

El mercado bursátil mexicano logró un nuevo récord histórico al superar los 40 mil puntos en las operaciones de este lunes, resultado principalmente por el incremento de 4.89% de las acciones de la empresa de telefonía más grande de Latinoamérica, América Móvil (AMX), gracias a un reporte de la calificadora de Moody's, donde consideró positiva la cancelación de la multa que le imponía la Cofetel. En ese contexto, la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) experimentó una ganancia de 1.62%, esto es un avance de 636.90 unidades, por lo que su principal indicador, el Índice Precios y Cotizaciones (IPC) se estableció en los 40 mil 045.51 puntos.

El Universal, (Ricardo Jiménez), <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/94879.html> y **La Crónica**, (Lindsay Esquivel), http://www.cronica.com.mx/nota.php?id_notas=659098.

Es ineludible luchar contra la pobreza global, afirma Relaciones Exteriores

La lucha contra la pobreza global es un asunto ineludible para alentar el crecimiento y recuperar la estabilidad económica, manifestó el coordinador de asesores de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Gonzalo Canseco, tras señalar que no se puede crecer de manera sostenida sin repartir los beneficios del progreso. Al inaugurar en nombre de la canciller Patricia Espinosa Cantellano el Seminario internacional sobre el G-20 y la agenda del desarrollo en la sede de la SRE, Canseco destacó que los máximos foros de colaboración y coordinación económica internacional han reconocido que el crecimiento será duradero únicamente si se distribuye, amplía y fortalece el mercado que hace posible dicho desarrollo, y que los próximos años serán fundamentales para alcanzar las metas de desarrollo del milenio y delinear la agenda de la cooperación internacional para el crecimiento más allá de 2015.

La Jornada, p.15, (Ciro Pérez Silva)

Prometedores resultados logran las aseguradoras; sus activos, de 5% del PIB

El secretario de Hacienda, José Antonio Meade, afirmó que en el sector asegurador existen todavía retos importantes de inclusión financiera para que alcance el tamaño y el papel social que se esperaría que tenga para un país como México. Lo anterior, pese a que el sector asegurador ha tenido un resultado prometedor, dado que los activos totales en México ascienden a 5 por ciento del producto interno bruto y han venido creciendo desde 2006 a tasas superiores al desempeño de la economía nacional.

La Jornada, p.25, (Israel Rodríguez).

México asesorará a Haití para impulsar el turismo en la isla

La secretaria de Turismo, Gloria Guevara Manzo, se reunió con la ministra de Turismo de Haití, Stéphanie B. Villedrouin, para iniciar un proceso de asesoría y colaboración de las autoridades mexicanas que permita el desarrollo de la actividad turística en la isla. En un comunicado, la dependencia informó este lunes que Guevara Manzo compartió la experiencia del gobierno federal para impulsar la actividad turística como motor de crecimiento, desarrollo económico y generador de empleos. La funcionaria dijo que el desarrollo de los Centros Integralmente Planeados son un modelo de éxito.

La Jornada, p.25, (De la redacción).

Invierte BBVA Bancomer 2 mil mdd en tecnología e infraestructura

Con una inversión de 2 mil millones de dólares en infraestructura, tecnología e innovación, BBVA Bancomer muestra su compromiso con México y seguirá trabajando en la creación de soluciones innovadoras que le permitan incluir a más personas en el sistema financiero, manifestó Javier Malagón Navas, director general de Finanzas. En la presentación del Informe Anual 2011 en materia financiera y de responsabilidad corporativa, el directivo afirmó que BBVA Bancomer ha permanecido a la cabeza "en términos de cartera crediticia, depósitos, BancaSeguros e infraestructura".

La Jornada, p.25, (Juan Antonio Zúñiga).

El SAT podrá cobrar a Unefon crédito fiscal por \$4,352 millones

Un tribunal federal confirmó este lunes que la telefónica Unefon quedó sin protección federal para impedir que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) ejecute sobre sus bienes un crédito fiscal de 4 mil 352 millones 716 mil pesos, revelaron fuentes judiciales. El segundo tribunal colegiado resolvió en el mismo sentido que el mes pasado lo hizo el juzgado octavo de distrito en materia administrativa, al dejar sin efecto la suspensión definitiva en vía de amparo otorgada en marzo pasado a la empresa.

La Jornada, p.28, (Alfredo Méndez).

Aunque hay millones de toneladas de maíz, se importará el grano de Sudáfrica

En el país hay más de 3 millones de toneladas de maíz blanco sin comercializar, mientras el gobierno autorizó importar 800 mil toneladas del grano de Sudáfrica sin imponer aranceles, lo que perjudicó a productores de Jalisco, Sinaloa, Nayarit, Veracruz, Guerrero y Tamaulipas, indicó Carlos Salazar, de la Confederación Nacional de Productores de Maíz de México (CNPAMM). Explicó que la Secretaría de Economía violó la Ley general de importación y exportación de 2007, en la que se establece un cobro de importación de 194 por ciento sobre el precio por cada kilogramo de maíz procedente de los países que no tienen un acuerdo comercial con México.

La Jornada, p. 38, (Matilde Pérez).

Carecen de derechos laborales básicos, 40% de los asalariados

La precarización del trabajo en México se agravó en este sexenio a tal grado que 40 por ciento de los trabajadores asalariados del país no reciben prestaciones, no tienen seguridad social ni aguinaldo, o vacaciones, y mucho menos utilidades. Incluso, 68 por ciento de las mujeres que trabajan están excluidas de estos derechos. Sólo 15 por ciento de quienes se dedican a actividades agrícolas, ganaderas, forestales, de caza y pesca reciben prestaciones, por lo que 85 por ciento de ellos, que representan un millón 388 mil personas, no reciben ninguno de los beneficios adicionales al salario que señala la Ley Federal del Trabajo. El

Balance laboral del sexenio, elaborado por el Centro de Reflexión y Acción Laboral (Cereal) –que refiere los datos anteriores– también indica que la precarización laboral en México, registrada en este periodo panista, se da sobre todo en medianas y pequeñas empresas, donde labora la mayor parte de los asalariados del país. **La Jornada**, p.36, (Patricia Muñoz).

Internacional:

Remesas hacia AL crecieron 8% en 2011; México recibió 22.7 mil mdd

Las remesas hacia Latinoamérica durante 2011 crecieron 8 por ciento respecto de 2010, totalizando 69.2 mil millones de dólares; de este total, una tercera parte tuvo como destino México, reveló hoy un estudio. Aunque moderado, el incremento resultó notable, pues ocurrió en un momento de elevado desempleo, baja en los flujos migratorios a este país y una agresiva campaña que ha resultado en deportaciones récord.

La Jornada, p. 39, (Notimex).

Berkshire compra acciones en dos compañías de EU, anuncia Warren Buffet

La aseguradora Berkshire Hathaway Inc está comprando acciones en dos compañías estadounidenses pese a la baja del mercado, anunció el lunes su principal accionista, el multimillonario inversionista Warren Buffett. En una entrevista con la red televisiva CNBC fuera de las oficinas de su conglomerado en Omaha, Nebraska, Buffett le restó importancia a la caída de las bolsas europeas tras las elecciones del fin de semana en Francia y Grecia.

La Jornada, p. 27, (Reuters).

POLÍTICA

Estatal:

Promete Orihuela Trejo resolver la crisis financiera de la Universidad del Estado

A abatir el déficit de 240 millones de pesos que padece la institución, incorporar el transporte público gratuito y construir un distribuidor vial hacia la autopista México-Cuernavaca, se comprometió con universitarios el candidato de la alianza Compromiso por Morelos, Amado Orihuela Trejo. Ante académicos y estudiantes de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Amado Orihuela garantizó que como gobernador canalizará los recursos necesarios para abatir los problemas económicos de la máxima casa de estudios.

La Jornada Morelos, p.5, (Oswaldo Salazar); **La Unión de Morelos**, p.p.-2 y 3, (Daniel Alcaráz); **El Regional del Sur**, p.3, (Gerardo Suárez) y **El Sol de Cuernavaca**, (Mónica González), <http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n2533760.htm> y **El Universal**, (Justino Miranda), <http://www.eluniversal.com.mx/estados/85755.html>

Nacional:

Aclara el tribunal electoral al IFE que no está en contra de conteos rápidos

En medio de las críticas de consejeros del Instituto Federal Electoral (IFE) contra la resolución sobre los conteos rápidos, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) emitió una aclaración para explicar que su sentencia no está en contra de la realización de este instrumento. El tribunal precisó que se pidió corregir el método de selección de las casillas, pues solamente se determina que sería aleatorio, pero en ningún momento limitó y restringió la facultad reglamentaria del IFE, por lo que el órgano electoral puede emitir un nuevo acuerdo y realizar el conteo. La nota informativa del TEPJF ya no considera, como se mencionó el sábado en la madrugada cuando se aprobó, que el conteo rápido genera confusión e incertidumbre.

La Jornada, p.6, (Alonso Urrutia) y **El Universal**, (Nayeli Cortés), <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/196348.html>

Quebranto contable de \$400 mil millones en Pemex Exploración

La Comisión de Vigilancia de la Cámara de Diputados informó ayer que solicitará a la Secretaría de la Función Pública (SFP) que investigue la desaparición contable de casi 400 mil millones de pesos en Pemex Exploración y Producción (PEP), que corresponden a pérdidas en instrumentos financieros colocados en el extranjero durante 2009, monto que se traspasó como cuenta por cobrar a cargo de Pemex Corporativo en 2010. La comisión legislativa resaltó que, posteriormente, Pemex Corporativo registró el quebranto –detectado en la cuenta pública 2010– como un incremento de inversiones a organismos subsidiarios, pero sin que existiera una aportación específica, fundamento técnico, ni la autorización del consejo de administración de la

paraestatal. La presidenta de la comisión, Esthela Damián Peralta (PRD), expuso en un documento para referirse a la auditoría que se realizó a las cuentas por cobrar y cartera vencida de Pemex Exploración y Producción, con ello se evitó que los estados financieros de la subsidiaria de Pemex mostraran la pérdida de casi 400 mil millones de pesos.

La Jornada, p.3, (Enrique Méndez).

Internacional:

Putin asume como presidente de Rusia en medio de protestas

En pomposa ceremonia, ante selectos invitados y con protestas en la calle, Vladimir Putin tomó posesión este lunes del cargo de presidente de Rusia para un tercer periodo de seis años, aunque en los cuatro años anteriores que se desempeñó como primer ministro siempre tuvo la última palabra en la toma de decisiones en el Kremlin. De este modo, hoy se puso fin en Rusia a la absurda fórmula del tándem gobernante, con Dimitri Medvediev como presidente nominal y, en realidad, como guardián de la silla presidencial para Putin, impedido éste por la Constitución para ejercer como mandatario un tercer periodo consecutivo. Ahora, recolocadas las piezas, con el enroque anunciado el pasado septiembre, Medvediev asume como próximo primer ministro de Rusia su condición de subordinado de Putin –algo que nunca hizo éste respecto del jefe de Estado formal, a quien dio trato de colega, de igual a igual pero con voto de calidad–, con un matiz de riesgo que puede acabar con su carrera política.

La Jornada, p.20, (Juan Pablo Duch) y **El Universal**, (DPA), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77739.html>

Fracasa intento en Grecia por crear un gobierno de coalición

Antonis Samaras, líder del partido conservador griego Nueva Democracia (ND), fracasó hoy en su intento por formar un gobierno tras las elecciones legislativas del domingo, por lo que devolvió el encargo al presidente Carolos Papulias, quien entregará la estafeta a la coalición de la izquierda radical, Syriza, que se convirtió en la segunda fuerza tras los comicios. Los socialistas de Pasok, ex aliados de ND en el gobierno de coalición desde noviembre del año pasado, sólo lograron 13.2 por ciento de votos y 41 escaños. Así, ambos partidos, que suman 149 bancas de 300, carecen de mayoría y necesitan acudir a una tercera fuerza. De ahí la dificultad para formar un gobierno, ya que los otros cinco partidos representados en el Parlamento –tres de izquierda, dos de derecha, incluida la neonazi Chryssi Avghi (Amanecer Dorado, que obtuvo un importante avance con 6.9 por ciento y 21 escaños)– cuentan con 151 curules de 300 y se oponen a las medidas de austeridad.

La Jornada, p.22, (Dpa, Afp, Reuters y The Independent); **El Universal**, (Agencias), <http://www.eluniversal.com.mx/internacional/77732.html> y **Milenio**, (Notimex), <http://www.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/68c70dbded98d329a3002da32b3ef667>